



Paisaje cultural de Aranjuez

de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura

BANDO

XVIII ANIVERSARIO DE LA DECLARACIÓN DEL PAISAJE CULTURAL DE ARANJUEZ COMO PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD

Ribereñas y ribereños:

El Paisaje Cultural de Aranjuez fue inscrito en la Lista de Patrimonio Mundial el 14 de diciembre de 2001. Este año celebramos nuestra mayoría de edad. Han pasado 18 años desde aquel histórico día en que la UNESCO reconoció la universalidad y la excepcionalidad de este lugar en el que vivimos, símbolo de la armonía entre la naturaleza y la obra del hombre y que concibió Felipe II.

Entonces adquirimos el compromiso de proteger y velar, de conocer y dar conocer a quienes nos visitan la belleza, la autenticidad de nuestros paseos arbolados y sotos, nuestros jardines y palacios, nuestra ciudad. Porque junto a la satisfacción del reconocimiento logrado, el primer paisaje cultural de España reconocido a nivel mundial, ha de estar nuestro esfuerzo.

Cuidar, proteger, disfrutar, conocer, promocionar, en definitiva, gestionar el Paisaje Cultural de Aranjuez no es sencillo. Aquí confluye la responsabilidad de numerosas instituciones y administraciones, locales, autonómicas, estatales, que tienen como competencia directa la tutela y conservación de nuestros bienes patrimoniales y a las que corresponde planificar, aportar recursos y ejecutar acciones de rehabilitación, protección, investigación y difusión, que en última instancia propicien el desarrollo cultural y económico en nuestro ámbito municipal y, más allá de él, un disfrute de alcance universal.

Este compromiso no sólo corresponde a las instituciones. Atañe también a asociaciones, colectivos ciudadanos y a quienes aquí vivimos y disfrutamos de este legado del que somos herederos y a la vez guardianes para las generaciones futuras. Por ello conmemoramos esta mayoría de edad del reconocimiento de Paisaje Cultural de Aranjuez como Patrimonio Mundial pensando en la necesaria implicación de la ciudadanía, en el derecho y la obligación que tenemos de conocer el excepcional lugar en que vivimos. Es cierto que lo que conocemos, lo valoramos, y lo que valoramos, lo protegemos y lo damos a conocer.

En estos actos tendrán especial protagonismo nuestros jóvenes. De la mano del escritor ribereño José Antonio López Medina conocerán nuestra historia y realizarán un recorrido por nuestro paisaje. Los centros escolares recibirán una reproducción del certificado de nuestro reconocimiento mundial.

Por otra parte, daremos a conocer otros bienes patrimonio de la Humanidad, que nos ayuden a comprender el alcance e importancia del nombramiento que Aranjuez recibió. El flamenco, declarado Patrimonio Mundial Intangible por la UNESCO, será el tema de una conferencia y actuación en el perfecto escenario del Teatro Real Carlos III. Y un año más, amenizado con música del Conjunto de Guitarras *Allegro* de la Escuela Municipal de Música "Joaquín Rodrigo", se inaugurará la exposición del tradicional Concurso de Fotografía, en su X edición, en el Centro Cultural Isabel de Farnesio.

Agradezco a quienes habéis hecho posible este programa y os invito, a todos, a que participéis, a que conozcáis y disfrutéis vuestro paisaje y a que seáis los mejores embajadores de Aranjuez.

Aranjuez, 10 de diciembre de 2019

María José Martínez de la Fuente Alcaldesa Presidenta

ARANJUEZ